## 常陸大宮市教育委員会7月定例会議事録

- 1 会議の名称 常陸大宮市教育委員会7月定例会
- 2 開催日平成29年7月25日(火)午前10時00分から午後 0時20分まで

生天目 茂

- 3 開催場所 常陸大宮市役所 行政委員会室
- 4 出席者
  - (1)教育長上久保 洋一教育長職務代理者諸澤 信子委員星野 幸子委員内田 寛
  - (2) 事務局及び説明者

委 員

教育部長樫村 英子学校教育課長諸澤 正行文化スポーツ課長皆川 嗣郎指導室長井上 雅裕学校教育課課長補佐木村 隆弘生涯学習課課長補佐瀧 智彦学校教育課主任釘子 さや香

5 報 告

報告第37号 教育長報告について

報告第38号 常陸大宮市青少年センター運営協議会委員の委嘱について

報告第39号 工事及び委託契約の締結について

報告第40号 平成29年度常陸大宮市就学援助申請に伴う児童生徒の認定について

- 6 その他
  - (1) 各種行事予定について
  - (2) その他
- 7 次回の定例会日程について
- 8 閉 会
- 9 傍聴人の人数 なし
- 10 会議の大要

上久保教育長 ただ今より、常陸大宮市教育委員会7月定例会を開会いたします。

(午前10時00分)

本日の出席委員は、全員です。

本日の議事録署名人の指名を行います。議事録署名人に内田寛委員を指名いたします。本日の会議日程は、お配りした会議資料のとおりです。

それでは、議事に入ります。日程2 報告を議題といたします。報告第3 7号教育長報告になりますので、私の方から4点報告をさせていただきます。

1点目は、7月20日に1学期が終了いたしました。各学校で報告に参りましたが、1学期間、大きな問題や事故も無く終了できました。7月21日から夏休みに入っております。

2点目でありますが、学校訪問の前期が終了しました。私は少ししか参加しなかったんでありますけれども、感じたことを4点ほど申し上げたいと思います。1点目は、今、主体的で深い学びをする、要するにアクティブラーニング、これをしようとする意欲は伺えることでありました。ただ、2点目として、そうは言っても学習形態がやや形式的かなと思います。例えば、グループならグループ4人セットしておけばいいのかなという意識が見られるのかなと思います。3点目は、平均点は若干向上しています。ただ、課題は上位の子がいないということです。ですから、発展学習をこれからどういうふうにやっていくか、このことが各中学校の校長先生方との協議の中心となっております。下もいないので、平均は県を上回ってきておりますが、ここがどうなのかなと。ですから、これから発展学習が必要なのかなとも思いました。今までは上もいて下もいた。これは、やっぱり平均を上げるという考え方では駄目なんだろうと私は思います。学力が何だという問題もありますけれども、数字から見た場合にはそういう傾向が見られます。夏休みに各中学校で対策を練りますので、それがどのくらいこれから功を奏するかという

ことになります。 4 点目は、教員の中で療休者が出ていません。ですから、穏やかに学校が運営されているということなんですけれども、逆に言うと、部活にしても勉強にしても、若干エネルギーがあった方がうまくそれを活用できるんではないかなとも思いますが、そういう観点で2学期、もう1回学校訪問で見ていただきたいと思います。授業形態も、前よりは工夫がされてきたけれども、何だか形式的ではないかなと。そのあたりを見ていただけたらと思います。

3点目、大舘市の教育専門監2名が参りまして、授業研究会を行っていま す。私は二中に出ましたので、二中の英語の授業で気が付いたことをお話し させていただきますが、1点目は、授業を見ていて子どもに負荷をかけ続け ているんですね。子どもたちが休む間もなく、次の課題、次の課題へと進ん でいる。良い意味での観点です。2点目ですが、フラッシュカードをだいぶ 活用しています。ですから、板書をする時間が無いんです。板書をしないと いうことは、板書をしているだけの時間が節約されますから、それだけ学び の時間が確保されているということです。 3 点目は、メリハリが効いた授業 が展開されています。流すところはサッと流して、そして、しっかり学び合 う時間は時間をかけている。うちの方との違いになりますが,学習形態を見 ていると、個、一斉、ペア、それからグループと1時間の中で変化していま す。だから,いつも4人でただ形式的にやっているわけではなくて,その場 面場面でその授業形態が変わってくるということです。そして、子どもたち を乗せていくのが上手いです。先生も元気です。その後、協議をやりました けれども、協議も若干変えて、教務主任がやるのではなくて、英語の専門の 教諭を司会者にしました。その中で、1点目に家庭学習のことが出たんです ね。そうしたら、毎日1ページは書かせているということでした。教師は必 ず確認をすることが大事で、今のところ、大舘では95%が提出していると

いうことです。このあたりについて、中学校の校長先生とお話をしたんですけれども、家庭学習は提出の頻度が落ちてきているんですね。だから、逆に言うと、よく見ていないとただやりっぱなしということもあるけれども、まず、やってこない子どもが多いということでした。2点目は、英語の授業は大きな声で発表されることが基本だということです。最初は書いたものを見てもいいけれども、できるだけ見ないで発表できるよう訓練しているということを言っていました。3点目ですが、いろんな先生方の質問を聞いていると、その解答の中に「訓練」という言葉が何回も出てきます。ですから、いろんなところでいろんな訓練をして、今の大舘型ができてきていることがわかるだろうと思います。そういったことを先生方がある程度理解できてきたので、それをこれからどういうふうに生かしていくかというのが、常陸大宮市の課題になるのかなと思っております。以上、3点です。

4点目ですが、生徒指導についてです。

以上,4点が報告案件となります。質問がありましたら,お願いいたします。無いようですので,報告第38号常陸大宮市青少年センター運営協議会委員の委嘱について,事務局の説明をお願いいたします。

瀧生涯学習課課長補佐 [報告第38号について説明]

上久保教育長 報告が終わりました。質問がありましたら、お願いいたします。

生天目委員 青少年センターは、どこにあるんですか。

瀧生涯学習課課長補佐 事務局としては、生涯学習課に置いてあります。

上久保教育長 「センター」という名前になっておりますけれども、東海村のような センターの施設は、常陸大宮市にはありません。センターという名称と機関 だけがあって、事務局は生涯学習課にあります。その中に、電話相談員を置 いていて、不登校あるいはいじめの問題等で何かあった場合にそこに電話を かければ対応ができるということで、設置をしております。センターという 形態はないんですけれども、機能だけは維持しようということでやっております。

無いようですので、続きまして、報告第39号工事及び委託契約の締結について、事務局の説明をお願いいたします。

諸澤学校教育課長 [報告第39号について説明]

皆川文化スポーツ課長 「報告第39号について説明]

上久保教育長 報告が終わりました。質問がありましたら、お願いいたします。

無いようですので、続きまして、報告第40号平成29年度常陸大宮市就学援助申請に伴う児童生徒の認定について、事務局の説明をお願いいたします。

諸澤学校教育課長 「報告第40号について説明]

上久保教育長 報告が終わりました。質問がありましたら、お願いいたします。

星野委員 勉強不足で申し訳ないんですが,要保護と準要保護では,出る金額はどの くらい違うんですか。

- 諸澤学校教育課長 要保護につきましては、医療費と修学旅行費の2つのみ支給されまして、その他、日常生活用品などについては生活保護費から支給されます。 準要保護につきましては、そういったものについても、就学援助費から支給されます。
- 上久保教育長 準要保護の方は、学校にかかわるものだけが支給されるようになります。金額的には要保護の方が多いです。大きな流れは、児童生徒がどんどん どんどん減ってきているところに、特別支援学級に入る子と障害を持っている子が増えているのが一つと、準要保護が増えているのが一つです。

生天目委員 近隣でも増えていますかね。

上久保教育長 ここだけでは無く,近隣でもどこでも同じです。先ほど出た成績も, 経済的な貧困も一つの要因なんです。だんだん格差ではありませんが,貧困家 庭が増えてきていることは言えるだろうと思います。 無いようですので、報告は以上となります。

続きまして、日程3 その他に移ります。(1)各種行事予定について、事務局の説明をお願いいたします。

諸澤学校教育課長 「学校教育課の予定報告]

瀧生涯学習課課長補佐 [生涯学習課の予定報告]

皆川文化スポーツ課長 [文化スポーツ課の予定報告]

上久保教育長 今までの点で何かありますか。無いようでしたら、続きまして、(2) その他について、お願いいたします。

諸澤学校教育課長 「教育委員予定について]

上久保教育長 続きまして、日程5 定例会の日程について、お願いいたします。

諸澤学校教育課長 [定例会について日程調整]

上久保教育長 それでは、次回の定例会は平成29年8月25日(金)午前10時0 0分といたします。

> 以上を持ちまして,常陸大宮市教育委員会7月定例会を閉会といたします。 (午後0時20分閉会)